

# Dramática caída sufre el peso mexicano ante dólar

Ciudad de México, Nov. 18 (DPA). El peso mexicano sufrió hoy una dramática caída ante el dólar, en una jornada caótica en la que llegó a perder hasta el 57.6 por ciento de su valor.

La agencia oficial de noticias, NOTIMEX, informó que el precio de la divisa pasó de 1,713 a 2,275 pesos a la venta (32.8 por ciento), pero casas privadas de cambio afirmaron que la cotización llegó a 2,700 pesos (57.6 por ciento).

No hubo información oficial inmediata sobre la dramática caída, la mayor para una sola jornada desde el 20 de diciembre de 1982, cuando el gobierno de Miguel de la Madrid liberó un control de cambios de casi tres meses con una devaluación de 114.2 por

ciento.

Fuentes extraoficiales dijeron que la caída de hoy fue propiciada por el Banco de México, que se retiró del mercado cambiario para que el peso encontrara su valor real en un juego de libre oferta y demanda.

Enrique Quintana, analista del diario local especializado "El Financiero", declaró a la DPA que el gobierno optó por la medida presionada por el rezaño del tipo de cambio y por la inestabilidad financiera provocada por la debacle de la Bolsa de Valores.

Según el analista, la diferencia entre el valor real y nominal de la moneda mexicana frente al dólar pasó del 4 por ciento, en enero de este año, al 30 por

—Pasa a la página 63—



FUSTIGA A LA PRENSA. Santiago, Nov. 18 (AP-cablefoto). El presidente de Chile, Gral. Augusto Pinochet, fustigó hoy aquí a la prensa internacional, al inaugurar la "43a. Asamblea Anual de la SIP".

## Fustigando a la prensa Pinochet inaugura SIP

Santiago de Chile, Nov. 18 (AP). El presidente de Chile, Augusto Pinochet, fustigó hoy a la prensa internacional por la "desinformación" sobre su régimen y defendió las medidas restrictivas aplicadas durante la

inauguración de la asamblea anual de la Sociedad Interamericana de Prensa, mientras el presidente de ese organismo, el peruano Alejandro Miró Quesada, expresó "preocupación"

—Pasa a la página 17—

## SIP reitera no actuar en una función política

Santiago de Chile, Nov. 18 (DPA). La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) no actúa en función de planteamientos políticos sino en defensa de la libre información, aseguró hoy en Santiago el presidente

del organismo, el peruano Alejandro Miró Quesada.

La afirmación la formuló el prisionero durante un discurso que pronunció esta mañana (local), al inaugurar la

—Pasa a la página 29—

## Piden a Reagan perdonar a J. Poindexter y O. North

Washington, Nov. 18 (UPI). En una carta al presidente Ronald Reagan, el ex asesor de Seguridad Nacional William Clark pidió que el Mandatario concediera perdón al contraalmirante John Poindexter y

al teniente coronel Oliver North, ambos involucrados en el escándalo Irán-contras, dijo hoy un vocero de la Casa Blanca.

El portavoz Marlin Fitzwater dijo que el

—Pasa a la página 29—

# Responsabilizan a Reagan Irán-Contras

Washington, Nov. 18 (AP). El presidente Ronald Reagan es a la larga el responsable del escándalo Irán-contras, que causó una de graves crisis en su gobierno, debido a que permitió a una "cabala de fanáticos" controlar la política exterior del país y burlarse de la constitución y de las leyes, dijo en su informe final, dado a conocer hoy, una comisión del Congreso que investigó el caso.

Pero la minoría republicana en la comisión legislativa disintió de estas conclusiones.

"Esta comisión no halló pruebas directas que sugieran que el presidente (Reagan) fuese un partícipe consciente en los esfuerzos para engañar al Congreso y al público norteamericano", afirma el documento. "Pero las acciones y declaraciones del presidente contribuyeron que ese engaño se produjera".

El informe de 690 páginas relata como se fue creando a lo largo del tiempo una política de dos caras, una confusión general entre los más altos

—Pasa a la página 44—

## Policía española choca con varios miles de inválidos

Madrid, Nov. 18 (AP). La policía antidisturbios chocó hoy con varios miles de inválidos que provocaron una congestión de tránsito en esta capital en una manifestación para pedir que se les permita vender diariamente sus billetes de lotería.

—Pasa a la página 63—



NOMBAMIENTO. Managua, Nov. 18 (AP-cablefoto). El Cardenal Miguel Obando y Bravo, dijo hoy que todavía no ha recibido ningún nombramiento para servir de mediador en la búsqueda de la paz en este país.

## Mujer a prisión por haberse casado 8 veces en 16 años

Stoke-On-Trent, Inglaterra, Nov. 18 (AP). Patricia Jackson fue enviada hoy a prisión después de haberse casado con siete soldados y un marino en un período de 16 años, con cuatro de los cuales mantenía relaciones poliédricas.

"Usted es un fenómeno como nunca había visto antes, es decir, la habitual mujer poliédrica", dijo el juez Taylor en la

—Pasa a la página 49—

## Obando y Bravo sin el visto bueno de mediador

Managua, Nov. 18 (DPA). El Cardenal nicaragüense, Miguel Obando Bravo, declaró hoy que ni el gobierno sandinista ni la "Resistencia Nicaragüense", que se confrontan militarmente en Nicaragua, lo han nombrado por escrito como mediador para la búsqueda de cese al

El prelado hablando en la radioemisora privada "Radio Noticias" dijo que después de la presentación de la propuesta del gobierno sandinista en Estados Unidos, por medio del presidente Daniel Ortega y su entrevista con varios dirigentes de la "cúpula" de la resistencia, su labo-

—Pasa a la página 44—

## Denuncia de Mitterrand causa tormenta en Ecuador

Quito, Nov. 18 (DPA). La presunta intermediación del gobierno ecuatoriano en la venta de armas francesas a Irán, según la denuncia del presidente Francois Mitterrand, desató hoy una tormenta política en Ecuador, mientras la Cancillería anunciaba la próxima presentación de un informe completo

sobre el caso.

"No tengo mayores informaciones sobre este asunto", comentó hoy escuetamente el canciller Rafael García Velasco, quien se remitió a un comunicado oficial anterior en el que el gobierno de Quito afirmó que "no hay base o fundamento alguno para involucrar a

—Pasa a la página 63—

## Militares de AL abordan reformulación del TIAR

Mar del Plata, Argentina, Nov. 18 (DPA). En medio de fuertes dispositivos de seguridad y casi sin acceso para la prensa continúan los jefes militares de la región analizando los temas programados en la XVII Conferencia de Ejércitos Americanos (CEA) cuyo principal punto es el

"terrorismo y sus vinculaciones con el narcotráfico".

Entre las actividades de la víspera, se trató la reformulación del Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca (TIAR) por lo cual el ejército chileno presentó una propuesta que per-

—Pasa a la página 42—



INVOLUCRADOS. Sin procedencia, Nov. 18 (AP-cablefoto). Fotos de archivo de las personalidades involucradas en la venta, no legal, de armas de Estados Unidos a Irán. Ellos son, de izquierda a derecha: John Poindexter,

ex asesor del Consejo Nacional de Seguridad; Richard Secord, general retirado de la Fuerza Aérea; teniente coronel Oliver North, figura central del escándalo y el fallecido director de la CIA, William J. Cassey,